
ビジネスコミュニケーションⅠ アンケート⑮１８０７２７ ＜講義を受けてどう変わりましたか？＞

考える⽅法が変わった。

論理的な考えがある程度⾼められた。⽂書や
データの中から中⼼的なことをすぐ探すこと
が上⼿くなった。まとめる能⼒も⾼められた。

構成⼒を⾝につけることができた。分
かりにくい⽂章も分かりやすくまとめ
る⾃信がついた。⾃分に期待したい。

世界が変わった。これ
からの⼤学⽣活でも“図
解”を活⽤していきたい。

図解を学んだ事により難しい⽂
章も理解し易くなった。これか
らも図解を使っていこうと思う。

就職や仕事で有利な作業効率を
⼿に⼊れる事ができたと思う。

図解が⼤好きになった。

キーワードの関連性や関係性、俯瞰視
点での⾒え⽅が分かるようになった。

就活や授業でのプレゼンで活⽤できる。
図解でノートをとることで分かりやすい。

⻑⽂を整理する⼒がついた。

⽂を読むことが得意になった。
考える事が重要だと感じた。

図解ができるようになった。 スラスラ書けた。

図解を作ると分かりやすい。
とても⼤切な事だと思った。

⽂章を理解する
能⼒が上がった。

⽂章を読みながら頭の中で図解をする
ようにまとめることが出来る気がした。
授業が終わっても継続していきたい。

最終課題の⽂章を読んでいるとき
に、⾃然と図解を考えられるよう
になり、成⻑に繋がったと感じた。

分析⼒が上がった。物事の本
質を⾒られる様に成⻑した。

理解したことを分かりや
すく、他者に⾒せること
ができるよういなった。

論⽂やニュースなどの要点を
⾒つけ、まとめる⼒がついた。

⽂を読み解く⼒
が⼤きくついた。

「頭の筋⾁を鍛え、考える⼒を強
化する」という⾔葉が⼼に響いた。

新しい発⾒だった。
⾃信になった。有
意義な講義だった。

プレゼンなどでも図
を上⼿く使い説明す
ることができた。

図で表現することにより、企業の考え、偉⼈
が考えている事が図で表現出来る様になった。
就活の際には図を利⽤したいと思った。

コツをつか
み理解して
書けるよう
になった。

⼀回り⼤きく成⻑したように思った。
他の⼈たちに負けない１つの⼒だと
思う。この講義を受けて良かった。

図解を描くことの難しさや楽しさ、
⽂章を読み解く⼒など多く学んだ。

図解が書けるようになった。関係性
を分かるようにするようになった。

⽂章を読む際、頭の中で軽
く図解を描くようになった。

今まで避けていた内容の⽂章にも
慣れたので苦⼿意識がなくなった。

パワーポイントの図は⾃由度
が低く逆に書きやすかった。

パワーポイントで図
解が書けて良かった。

キーワードを図解でどうつ
なげるのかも解ってきた。

多⾓的な視点で物をとらえて⾒
ることができるようになった。

ペンで書くよりパワポの⽅が早くや
り直しが聞くのでとても良かった。

図解するんだと思って⽂を読
むと頭に⼊ってきやすくて、
とてもいいことを学んだ。

⾔葉と⾔葉をつなぐポイントが
分かった。⽂章を読む⼒がつい
た。⻑時間作業する⼒がついた。

頭の中の事を図解で整理でき
るようになり、悩みが減った。

この授業で⾃分の伝
える能⼒が上がった。

頭も整理できるし、⾒
やすくて凄いと思った。

⽂章を⾒ることが苦⼿だっ
たが図解をすることによっ
て理解しやすくなった。

まず物事を⾒る⽬が変わった。どんなこ
とをするにも、全体像を⾒渡すことがで
きれば問題解決がかなりし易くなる。

プレゼンは図解と
数字を⼊れていく。

⻑⽂の読解⼒が上昇し、「ま
とめる」→「分かる」というプ
ロセスができあがった。

「俯瞰」の⽬を持つ。図解には個性があ
る。図解には正解がないという⾔葉で描
きやすくなった。⼤きく成⻑できた。

図解の本質に触れ、無限⼤の可能性を感じた。⼤き
く成⻑できた。「図解」で事業やプロジェクトのビ
ジネスに⽣かしていきたい。「図解」は社会の課題
や問題のソリューションとして活躍できると思う。

頭の働き⽅が変わった。

普段のノートの取り⽅が変わっ
た。来期も楽しみにしています。

他の講義で活かせる機会が多かった。

パワポより⼿書きの⽅が
⼤きさを⾃由に使えた。

講義を受けていなければ
ここまでできるようにな
らなかったので、⾮常に
ありがたい授業だった。

今後の学⽣⽣活や社会⼈
になってからでも、⼤い
に⽣かしていきたい。

図解を知り、こんなにも
⼈に伝えやすく⾒やすい
ものがあるのかと驚いた。

新しい特技を⾝につけ読解
⼒がついた。物事を図解に
して考えるようになれた。

図解を考えるの
が楽しかった。

⾃分なりに
頑張れた。

図解に強
くなれた。


